

Sebastián Macías Sajay  
 cronista@mercurioantofagasta.cl

**E**l masivo corte de luz que afectó a gran parte del territorio nacional, dejó en evidencia la fragilidad del sistema regional, afectando a servicios tan básicos como la provisión de agua potable, el que tomó horas en reponerse después de terminado el apagón. Ante ello, parlamentarios coincidieron en la necesidad de una mayor fiscalización a la empresa encargada del suministro, Aguas Antofagasta.

Según esta misma sanitaria, la falla eléctrica del 25 de febrero afectó principalmente a su Planta Desaladora Norte, que abastece al 85% de agua potable en la capital regional, logrando recién la recuperación total del abastecimiento durante la madrugada de este jueves 27 de febrero, restableciendo el suministro alrededor de las 04:30 horas.

De acuerdo a la Directora de Asuntos Corporativos de Aguas Antofagasta, Paula Carrasco, la planta cuenta con generadores, para mantener algunas funciones durante los cortes, pero el consumo normal de esta es de casi 18 MW, es decir, consume la misma carga energética que toda Tocopilla. "Tener grupos de generadores para abastecer en caso de fallas eléctricas equivaldría a tener cancha y media del Estadio Regional llena de generadores, es imposible mantener la demanda durante un corte tan masivo", explicó.

Adicionalmente, Carrasco expone que durante las horas posteriores al corte, intentaron efectivamente reiniciar la planta desaladora, pero por la intermitencia del sistema, se activaba y se caía a los pocos minutos, causando una demora de tres horas cada vez que se detenía el servicio, por lo que la empresa decidió a esperar que se estabilizara la carga eléctrica.

Paralelamente, otro incidente ocurrió en la comuna de Mejillones el pasado martes, esta vez por el robo y venta ilegal de agua, provocando un corte de emergencia por el daño mayor en una tubería que conduce el suministro hacia la comuna, dejando a más de 4.400 clientes sin servicio y sin una hora estimada de reanudación del servicio.



EL CORTE DE ENERGÍA AFECTÓ A DESALADORA DE IANDO A ANTOFAGASTINOS SIN AGUA POTABLE.

# Parlamentarios alertan por la fragilidad del sistema de suministro de agua en la región

**SERVICIO.** *Dos cortes masivos de agua han afectado a la Región de Antofagasta, uno en la capital regional debido al corte de luz y otro a la comuna de Mejillones, a raíz de robo de agua.*

"No se cumplió el compromiso que esta situación no se iba a repetir, ya lo vivimos en 2024. Llegó la hora de ponerle el cascabel al gato".

Jaime Araya  
 Diputado

## CONTINGENCIA

A pesar del término de la emergencia, para autoridades como el diputado por Antofagasta, Jaime Araya, son necesarias mayores medidas de fiscalización, indicando que, "no se cumplió el compromiso que esta situación no se iba a repetir, ya lo vivimos en 2024. Llegó la hora de ponerle el cascabel al gato".

gó la hora de ponerle el cascabel al gato, Aguas Antofagasta debe transparentar realmente cuáles son sus capacidades y qué inversión ha hecho para asegurar la continuidad del suministro, es una empresa monopólica, que requiere una fiscalización constante por parte de la autoridad".

Igualmente, el diputado Sebastián Videla, hizo hincapié en la situación vivida en Mejillones, donde sostuvo que es importante mejorar lo que es la fiscalización. "Los problemas relacionados con el agua son un tema que está sucediendo mucho en Antofagasta. Creo que esta emergencia se actuó de manera coordinada también con el gobierno, pero siempre se puede me-

orar algunos aspectos, sobre todo con los vecinos, se puede mejorar la parte de comunicación con los dirigentes para estar preparados para una situación como esta".

## REUNIÓN

De igual manera, el diputado José Miguel Castro, dice haber pedido una reunión con Aguas Antofagasta para ver las oportunidades de mejora que existen, argumentando que, "pese a que ellos han respondido bien en otras ocasiones, este es un caso que obviamente da mucho de qué hablar y no se hizo de la mejor forma. (...) No es posible que Aguas Antofagasta, dado el tamaño que tiene como empresa y su presencia en la región, no

tenga la capacidad para responder, ya que hemos tenido en años anteriores también graves incidentes".

Siguiendo esta misma línea, el senador por Antofagasta, Pedro Araya, considera que "este nuevo incidente viene a demostrar la fragilidad del suministro de agua en nuestra ciudad. (...) Ya habíamos tenido un episodio similar hace un año y no es comprensible que la empresa no haya tomado los resguardos necesarios para evitar que este tipo de situaciones se repitan".

"Además, creo que a las autoridades competentes les ha faltado firmeza para fiscalizar a la empresa y exigir que efectivamente se tomen las medi-

das necesarias para evitar que estas situaciones se repitan", añadió el senador Araya.

Crítica similar realiza el senador Esteban Velásquez, quien dio a conocer que "yo siempre espero que las empresas privadas, en momentos complicados, complejos, difíciles, incluso de emergencia, estén a la altura de la excelencia, como profesan permanentemente. Deben estar preparadas para los momentos de calma, de producción, de abrazos, pero también los momentos de emergencia como lo vivió hace algunos días. No obstante, algunas se quedaron lejos de lo que esperábamos en tiempos de emergencia para atender a la ciudadanía".